



CHARTE DE L'ASSOCIATION METIS'ARTE

Un pont interculturel entre l'art et le social

Nous sommes

Née en 2005, Métis'Arte est le fruit d'une rencontre entre différentes cultures et d'une collaboration entre des professionnelLES du social et du milieu artistique en Suisse Romande. Elle est une association à but non lucratif, régie par des principes démocratiques et pacifiques.

L'association se veut un espace de métissage, où les membres se rencontrent pour partager leurs différences tant culturelles que professionnelles. L'esprit étant celui du plaisir d'agir, de la solidarité, du travail collectif et de l'engagement pour des causes humaines.

Les âges, les appartenances sexuelles, les origines sociales et économiques, les provenances culturelles et les différents savoir-faire représentés au sein de Métis'Arte sont l'expression-même de la diversité comme moteur de notre action.

Notre mission

- Créer des ponts entre l'art et le social en se basant sur l'interdisciplinarité.
- Promouvoir et défendre les droits fondamentaux de l'être humain en créant des moyens d'expression qui valorisent chaque identité et qui développent l'autonomie par le partage avec les autres.
- Sensibiliser aux problématiques sociales à travers l'art, d'une manière ludique et participative, pour que chacunE devienne davantage acteur/trice actif/ve de sa propre vie et dans la société.
- Encourager l'engagement solidaire et citoyen comme une alternative à l'exclusion, à la discrimination et à l'indifférence face à la différence.
- Etre une association actrice du changement social en s'inscrivant dans une approche intégrative et interculturelle.

Pour remplir sa mission, Métis'Arte développe quatre axes d'intervention interdépendants :

- La **création artistique** en accord avec nos valeurs, au travers d'une démarche interdisciplinaire.
- Les **projets sociaux-artistiques** qui encouragent la confiance en soi, l'accueil des différences, stimulant la curiosité envers le monde et la réflexion sur la société. Cette démarche participative s'adresse à des organismes et des populations concernés par nos thématiques.
- La **formation**, dans le but de transmettre et multiplier les savoirs par le biais d'ateliers (stages, cours) destinés aux membres de l'association et à un public intergénérationnel (enfants, jeunes et adultes).

- **L'expérience pédagogique** au niveau local et international, à savoir la recherche, l'échange de savoirs (rencontres, conférences, formation continue) et la mise en réseau des connaissances de l'association en matière d'interculturalité, d'intégration et de travail socio-artistique.

Pourquoi l'art comme outil de transformation social ?

Parce que l'expérience de l'art est une des plus agréables et amusantes façons de se découvrir soi-même, de rencontrer les autres et d'appréhender le monde. Parce que pour Métis'Arte l'art constitue un moyen pour envisager la réalité, en imaginant des alternatives et en proposant des solutions aux problématiques sociales.

Dès lors, Métis'Arte a la conviction que tous les moyens d'expression artistique favorisent le plaisir des découvertes, la valorisation des compétences de chacunE et l'estime de soi. De son côté, la créativité propre à l'art permet de construire à partir de l'altérité et devient ainsi un atout pour le vivre ensemble.

Nos principes éthiques et nos valeurs de base...

Le Métissage culturel : une richesse intarissable à partager.

La société mondialisée est truffée de ressources, de savoirs, qui viennent d'ailleurs et qui sont si ancrés dans le quotidien qu'on en oublie leur origine. A Métis'Arte, il nous tient à cœur de rendre ces richesses humainement visibles, à travers la valorisation de l'échange et du partage interculturels.

L'Intégration : tout le monde est concerné.

« Construire, c'est grandir pour, par et avec »...une aventure côte à côte, qui est possible que si chacunE d'entre nous y met du sien et prend ses responsabilités pour que personne ne reste à l'écart. C'est une devise qui est chère à Métis'Arte, consciente de l'avantage que procure l'intégration de chacunE au moment d'avancer, de créer.

Luttons contre les discriminations !

Le racisme ? Une histoire de brebis blanches et de moutons noirs pour certainEs, un passé d'esclaves et de colons qui se reproduit sans cesse pour d'autres. Pour Métis'Arte, un impératif : sensibiliser en dévoilant les discriminations cachées – de sexe, de religion, de handicap, de classes sociales, d'âge, de coutumes, etc. - pour aller au-delà, à la rencontre des différences qui nous ressemblent et nous rassemblent.

Je-tu-nous, nous nous engageons en toute solidarité ...

En créant par l'art des liens humains d'horizontalité dans la joie et le jeu, Métis'Arte s'engage pour une citoyenneté solidaire qui encourage le métissage de liens entre je-tu-nous-vous ; une citoyenneté qui signifie à nos yeux de prendre la responsabilité de transformer le quotidien pour que l'on puisse mieux vivre ensemble.

A Lausanne, le 22 juin 2012

Métis'Arte, Avenue d'Echallens 63, 1004 Lausanne, Suisse, +41 (0)76 402 36 15

www.metisarte.org e-mail : contact@metisarte.org

CCP 17-506180-3